

Press release
For immediate release
4 February 2026

World Cancer Day: UNOPS Supporting Nationwide Efforts to Strengthen Cancer Care in Uzbekistan

On World Cancer Day, UNOPS highlights its support to the Government of Uzbekistan in strengthening cancer care nationwide. Through long-term partnership, efforts focus on expanding access to early detection, quality treatment, and sustainable oncology services across all regions.

The UNOPS Office in Uzbekistan marks World Cancer Day in the country. This year's theme, "United by Unique," focuses on people-centred cancer care that acknowledges individual journeys while advancing collective action.

Cancer remains one of the significant public health concerns in Uzbekistan, requiring sustained and coordinated efforts across the health system. According to WHO, each year, approximately 25,000 new cancer cases are diagnosed in the country, with women accounting for nearly 60 percent of cases. More than 100,000 cancer patients are currently registered in the country, which highlights the scale and importance of continued investment in prevention, early detection, and treatment services for the people of Uzbekistan.

In response, the Government of Uzbekistan has made oncology prevention and treatment a national priority. Over recent years, large-scale reforms have been initiated to modernize cancer care, strengthen prevention and early detection, and expand access to high-quality oncology services across all regions of the country. These efforts reflect a long-term commitment to reducing cancer-related mortality and ensuring that patients can receive timely and effective treatment closer to home.

In support of these reforms, UNOPS partners with the Government of Uzbekistan and the Ministry of Health to implement the nationwide project '**Support to the Development of Oncology Services in Uzbekistan**', financed by the Islamic Development Bank. **With a total value of USD 80 million and an implementation period from 2022 to 2026**, the project is implemented with technical and operational support from UNOPS to strengthen cancer care services across the country. These efforts contribute directly to [Sustainable Development Goal 3 \(target 3.4\)](#), and align with the United

Nations Sustainable Development Cooperation Framework ([UNSDCF](#)) on strengthening equitable access to quality health services.



Description: A plaque marking the joint oncology project at the Oncology and Radiology Center in Tashkent.

Photo: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodikova

*"Cancer care requires long-term, system-wide solutions", says **Elaine Conkievich**, UNOPS Representative and Head of Office in Uzbekistan. "Through this joint initiative, UNOPS is helping translate national priorities into practical results – strengthening infrastructure, building sustainable systems, and supporting healthcare professionals across the country to better serve the people of Uzbekistan".*

Through this partnership, substantial progress has been achieved in strengthening oncology services nationwide. By the end of 2025, with UNOPS support, 14 oncology hospitals across Uzbekistan were equipped with **more than 1,700 units of technologies worth USD 62 million**. These upgrades enable oncology centers to provide a broader range of services locally, reducing the need for patients to seek care outside their regions.

"Behind every piece of equipment is a patient who deserves timely and quality care, and UNOPS is proud to support the Government of Uzbekistan in strengthening oncology services nationwide, ensuring that advanced diagnosis and treatment are accessible to people in all regions", Elaine Conkievich adds.



*Description: A UNOPS colleague observes commissioning of a linear accelerator during on-site training for healthcare professionals.
Photo: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodikova*

A notable achievement of the project has been the introduction of advanced and highly specialized medical equipment that was previously unavailable in the public health care system. This includes **3 linear accelerators for precision radiotherapy, 7 advanced MRI systems, 12 digital mammography units, 33 modern X-ray systems, angiography systems, and nearly 100 minimally invasive endoscopic and laparoscopic instruments.** These technologies improve diagnostic accuracy, support early detection, and enable more targeted and effective treatment in line with international standards.

“This new generation of mammography is a revolution in breast imaging. It includes tomosynthesis and vacuum-assisted biopsy to detect tumors at an extremely early stage – even ones as small as 0.5 mm, smaller than a grain of rice! It also allows for precise tissue sampling without surgery, so treatment begins long before the tumor becomes clinically visible”, notes **Dr. Lola Zokirova**, Doctor of Medical Sciences, Onco-mammology specialist.



Description: Dr. Lola Zakirova demonstrating mammography equipment to a patient.

Photo: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodikova

Beyond equipment delivery, sustainability and system strengthening remain central. Since 2024, with UNOPS support **nearly 1,500 doctors, technicians, and healthcare professionals** have been trained on safe operation, maintenance, and effective clinical use of complex technologies across all recipient hospitals. In parallel, a **National Cancer Registry and an Oncology Health Information System** was established with **350 ICT units** being delivered, laying the groundwork for data-driven planning and improved patient tracking.

“The Islamic Development Bank is proud of its engagement in Uzbekistan and of the cooperation we have established with UNOPS. Uzbekistan is making significant strides in strengthening its health sector, and this center is a powerful example of that progress. We remain committed to supporting these efforts over the long term,” said **Dr. Muhammad Sulaiman Al Jasser**, the President of the Islamic Development Bank in September 2025 during his visit to the Tashkent Oncology Center with the Minister of Health and UNOPS Deputy Executive Director.

As Uzbekistan continues to advance its health sector reforms, UNOPS remains committed to supporting the Government on this path, in line with national priorities and Sustainable Development Goals. On World Cancer Day, these collective efforts reaffirm a shared commitment to strengthening cancer care nationwide, and ensuring that no patient is left behind.

ENDS



Notes to the editors:

Press contact details:

Nigina Sodikova, UNOPS Uzbekistan Communications Associate, niginas@unops.org

About UNOPS

UNOPS mission is to help people build better lives and countries achieve peace and sustainable development. We help the United Nations, governments and other partners to manage projects, and deliver sustainable infrastructure and procurement in an efficient way. Read more: www.unops.org.

Matbuot xabari
Darhol e'lon uchun
2026-yil 4-fevral

Jahon saratonga qarshi kurashish kuni: UNOPS O'zbekistonda saraton kasalligiga qarshi kurashni kuchaytirishga qaratilgan butun mamlakat miqiyosidagi sa'y-harakatlarni qo'llab-quvvatlaydi.

Jahon saratonga qarshi kurashish kunida UNOPS butun mamlakat bo'ylab saraton kasalligini davolash tizimini mustahkamlashda O'zbekiston hukumatini qo'llab-quvvatlashini ta'kidlaydi. Uzoq muddatli hamkorlik orqali erishilgan sa'y-harakatlar barcha mintaqalarda erta tashxis qo'yish, sifatli davolash va saraton xizmatlarini barqaror rivojlantirishga qaratilgan.

UNOPSning O'zbekistondagi vakolatxonasi mamlakatda Butunjahon saraton kasalligiga qarshi kurash kunini nishonlamoqda. Bu yilgi "Yagona birlashgan" shiori saraton kasalligiga qarshi kurashda individual yondashuvni e'tirof etadigan va jamoaviy harakatlarni rag'batlantiradigan, odamlarga yo'naltirilgan yondashuvni targ'ib qiladi.

Saraton kasalligi O'zbekistonda jiddiy salomatlik muammosi bo'lib qolmoqda, bu butun sog'liqni saqlash tizimida uzluksiz va muvofiqlashtirilgan tadbirlarni talab qiladi. JSST ma'lumotlariga ko'ra, mamlakatda har yili taxminan 25 000 ta yangi saraton kasalligi aniqlanadi, bu holatlarning qariyb 60 foizini ayollar tashkil qiladi. Hozirgi kunda mamlakatda 100 000 dan ortiq saraton kasalligi bilan og'rigan bemorlar ro'yxatga olingan, bu esa O'zbekistondagi aholi uchun saraton kasalligining oldini olish, erta aniqlash va davolashga investitsiyalarning ko'lamini va ahamiyatini ta'kidlaydi.

Natijada, O'zbekiston hukumati saraton kasalligining oldini olish va davolashni milliy ustuvor vazifa qilib belgiladi. So'nggi yillarda saraton kasalligini davolashni modernizatsiya qilish, profilaktika va erta aniqlashni kuchaytirish hamda mamlakat bo'ylab yuqori sifatli saraton xizmatlaridan

foydalanish imkoniyatini kengaytirish bo'yicha keng ko'lamli islohotlar boshlandi. Ushbu sa'y-harakatlar saraton kasalligidan o'limni kamaytirish va bemorlarni uylariga yaqin joyda o'z vaqtida va samarali davolashni ta'minlashga qaratilgan uzoq muddatli vazifani aks ettiradi.

Ushbu islohotlarni qo'llab-quvvatlash maqsadida UNOPS O'zbekiston hukumati va Sog'liqni saqlash vazirligi bilan hamkorlikda Islom taraqqiyot banki tomonidan moliyalashtirilgan " **O'zbekistonda onkologiya xizmatlarini rivojlantirishni qo'llab-quvvatlash** " **milliy loyihasini amalga oshirmoqda. Umumiy qiymati 80 million AQSh dollari va amalga oshirish muddati 2022-2026 yillarga mo'ljallangan ushbu loyiha** mamlakatning saraton kasalligini davolash tizimini mustahkamlash uchun UNOPSning texnik va operatsion ko'magi bilan amalga oshirilmoqda. Ushbu tadbirlar [Barqaror rivojlanish maqsadi 3 \(3.4-maqсад\) ga bevosita hissa qo'shib](#) sifatli tibbiy xizmatlardan teng foydalanishni mustahkamlash bo'yicha Birlashgan Millatlar Tashkilotining Barqaror rivojlanish bo'yicha [hamkorlik doirasiga](#) mos keladi.



Tavsif: Toshkentdagi Onkologiya va Radiologiya Markazida qo'shma onkologiya loyihasiga bag'ishlangan yodgorlik lavhasi.
Foto: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodiqova

"Saraton kasalligini davolash keng qamrovli, uzoq muddatli yechimlarni talab qiladi", deydi UNOPSning O'zbekistondagi vakolatxonasi vakili va rahbari Elaine Conkievich. "Ushbu qo'shma tashabbus orqali UNOPS milliy ustuvor yo'nalishlarni amaliy natijalarga aylantirishga hissa qo'shmoqda — infratuzilmani mustahkamlash, barqaror tizimlarni barpo etish hamda mamlakat bo'ylab sog'liqni saqlash

mutaxassislarini qo'llab-quvvatlash orqali O'zbekiston xalqiga yanada sifatli xizmat ko'rsatishga ko'maklashmoqda."

Ushbu hamkorlik butun mamlakat bo'ylab saratonni davolashni kuchaytirishda sezilarli yutuqlarga olib keldi. 2025-yil oxiriga kelib, UNOPS ko'magida O'zbekiston bo'ylab 14 ta saraton kasalxonasi **62 million AQSh dollari qiymatidagi 1700 dan ortiq uskunalar bilan jihozlandi**. Ushbu yangilanishlar saraton markazlariga mahalliy miqyosda kengroq xizmatlarni taqdim etish imkonini beradi, bu esa bemorlarning o'z mintaqalaridan tashqarida yordam so'rash zaruratini kamaytiradi.

"Har bir uskuna ortida o'z vaqtida va yuqori sifatli yordamga muxtoj bemor turadi va UNOPS O'zbekiston hukumatini butun mamlakat bo'ylab saraton xizmatlarini kuchaytirishda, barcha mintaqalardagi odamlar uchun zamonaviy diagnostika va davolash usullaridan foydalanish imkoniyatini ta'minlashda qo'llab-quvvatlashidan faxrlanadi", deb qo'shimcha qiladi Elaine Conkievich.



Tavsif: UNOPS xodimi tibbiyot xodimlari uchun joyida o'tkazilgan o'quv mashg'ulotlari davomida chiziqli tezlatgichning ishga tushirilishini kuzatmoqda.

Foto: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodiqova

Loyihaning muhim yutuqlaridan biri ilgari davlat sog'liqni saqlash tizimida mavjud bo'lmagan ilg'or va yuqori darajada ixtisoslashgan tibbiy uskunalarining joriy etilishi bo'ldi. Bunga **yuqori aniqlikdagi nur terapiyasi uchun 3 ta chiziqli tezlatgich, 7 ta zamonaviy MRT tizimi, 12 ta raqamli mammografiya apparati, 33 ta zamonaviy rentgen apparati, angiografiya tizimlari va qariyb 100 ta minimal invaziv endoskopik va laparoskopik asboblari kiradi**. Ushbu texnologiyalar

diagnostika aniqligini oshiradi, kasalliklarni erta aniqlashni osonlashtiradi va xalqaro standartlarga muvofiq yanada maqsadli va samarali davolash imkonini beradi.

«Bu yangi avlod mamografiyasi — ko'krak bezi vizualizatsiyasida haqiqiy inqilobdir. Ular tomosintez va vakuum yordamida biopsiya qilish imkonini beradi, bu esa tumanni juda erta bosqichda aniqlashga yordam beradi — hatto 0,5 mm o'lchamdagi tumanni, bu guruch donasidan ham kichikroq! Shuningdek, u jarrohlik amaliyotisiz aniq to'qima namunalarini olish imkonini beradi, bu esa o'sma klinik tus olishidan ancha oldin davolashni boshlash imkonini beradi", deb ta'kidlaydi sut bezlari onkologi **doktor Lola Zokirova**.



Tavsif: Doktor Lola Zokirova bemorga mammografiya uskunasini namoyish etmoqda.

Foto: UNOPS Uzbekistan | Nigina Sodiqova

Uskunalarni yetkazib berishdan tashqari, barqaror rivojlanish va tizimni mustahkamlash muhim ahamiyatga ega. 2024-yildan beri UNOPS ko'magida barcha qabul qiluvchi shifoxonalarda murakkab texnologiyalarni xavfsiz ishlatish, texnik xizmat ko'rsatish va samarali klinik qo'llash bo'yicha **qariyb 1500 shifokor, texnik va tibbiyot xodim** o'qitildi. Shu bilan birga, **Milliy saraton registri va Onkologiya sog'liqni saqlash axborot tizimi yaratildi, 350 ta AKT moslamalari yetkazib berildi**, bu esa ma'lumotlarga asoslangan rejalashtirish va bemorlarni kuzatishni yaxshilashga asos yaratdi.

"Islom taraqqiyot banki O'zbekistondagi ishtiroki va UNOPS bilan o'rnatgan hamkorlikdan faxrlanadi. O'zbekiston sog'liqni saqlash sohasini mustahkamlashda sezilarli yutuqlarga erishmoqda va ushbu markaz bu taraqqiyotning yorqin namunasidir. Biz uzoq muddatli istiqbolda ushbu sa'y-harakatlarni

*qo'llab-quvvatlashga sodiqmiz", dedi Islom taraqqiyot banki prezidenti **doktor Muhammad Sulaymon Al-Jasser** 2025-yil sentabr oyida Sog'liqni saqlash vaziri va UNOPS ijrochi direktori o'rinbosari bilan birgalikda Toshkent onkologiya markaziga tashrifi chog'ida.*

O'zbekiston sog'liqni saqlash sohasidagi islohotlarni ilgari surishda davom etar ekan, UNOPS milliy ustuvorliklar va Barqaror rivojlanish maqsadlariga muvofiq hukumatni ushbu yo'lda qo'llab-quvvatlashga sodiq qolmoqda. Butunjahon saratona qarshi kurashish kunida bunday birgalikdagi sa'y-harakatlar butun mamlakat bo'ylab saraton kasalligiga qarshi kurashni kuchaytirish va hech bir bemor ortda qolmasligini ta'minlashga bo'lgan umumiy majburiyatimizni yana bir bor tasdiqlaydi.

TAMOM



Muharrirga eslatma:

Matbuot aloqa ma'lumotlari:

Nigina Sodiqova, UNOPS Uzbekistan Aloqalar bo'yicha mutaxassis, niginas@unops.org

UNOPS haqida

UNOPS missiyasi odamlarga yaxshi hayot qurishda va mamlakatlarga tinchlik va barqaror rivojlanishda yordam berishdir. Biz Birlashgan Millatlar tashkiloti, hukumatlar va boshqa hamkorlarga loyihalarni boshqarishda, barqaror infratuzilma va xaridlarni samarali tarzda yetkazib berishda yordam beramiz. Batafsil ma'lumot uchun: www.unops.org.

Пресс-релиз
Для немедленной публикации
4 февраля 2026 г.

Всемирный день борьбы против рака: ЮНОПС поддерживает общенациональные усилия по укреплению онкологической помощи в Узбекистане.

В Всемирный день борьбы против рака ЮНОПС подчеркивает свою поддержку правительству Узбекистана в укреплении системы лечения рака по всей стране. В рамках долгосрочного партнерства усилия направлены на расширение доступа к ранней диагностике, качественному лечению и устойчивому развитию онкологических услуг во всех регионах.

Представительство ЮНОПС в Узбекистане отмечает Всемирный день борьбы против рака в стране. Тема текущего года — «Объединённые уникальностью» — посвящена ориентированному на человека подходу к лечению рака, который учитывает индивидуальный путь и способствует коллективным действиям.

Рак остается одной из серьезных проблем общественного здравоохранения в Узбекистане, требующей постоянных и скоординированных усилий в рамках всей системы здравоохранения. По данным ВОЗ, ежегодно в стране диагностируется около 25 000 новых случаев рака, причем на женщин приходится почти 60 процентов случаев. В настоящее время в стране зарегистрировано более 100 000 онкологических больных, что подчеркивает масштаб и важность постоянных инвестиций в профилактику, раннюю диагностику и лечение рака для населения Узбекистана.

Следовательно, правительство Узбекистана сделало профилактику и лечение онкологических заболеваний национальным приоритетом. В последние годы были инициированы масштабные реформы, направленные на модернизацию лечения рака, усиление профилактики и ранней диагностики, а также расширение доступа к высококачественным онкологическим услугам во всех регионах страны. Такие усилия отражают долгосрочную

приверженность снижению смертности от рака и обеспечению своевременного и эффективного лечения пациентов в непосредственной близости от места жительства.

В поддержку этих реформ ЮНОПС сотрудничает с правительством Узбекистана и Министерством здравоохранения в реализации общенационального проекта «**Поддержка развития онкологических услуг в Узбекистане**», финансируемого Исламским банком развития. Проект, **общая стоимость которого составляет 80 миллионов долларов США, а период реализации – с 2022 по 2026 год**, осуществляется при технической и оперативной поддержке ЮНОПС с целью укрепления системы лечения рака в стране. Мероприятия напрямую способствуют достижению [Цели устойчивого развития 3 \(цель 3.4\)](#) и соответствуют [Рамочной программе](#) сотрудничества ООН в области устойчивого развития по укреплению равного доступа к качественным медицинским услугам.



Описание: Памятная табличка, посвященная совместному онкологическому проекту в Онкологическом и радиологическом центре в Ташкенте.

Фото: ЮНОПС Узбекистан | Нигина Содикова

«Лечение рака требует комплексных долгосрочных решений», — говорит Элейн Конкиевич, Представитель и Руководитель офиса ЮНОПС в Узбекистане. «В рамках этой совместной инициативы ЮНОПС помогает преобразовать национальные приоритеты в практические результаты — укреплять инфраструктуру, создавать устойчивые системы и поддерживать

медицинских работников по всей стране, чтобы они могли лучше служить народу Узбекистана».

Благодаря этому партнерству достигнут существенный прогресс в укреплении онкологических служб по всей стране. К концу 2025 года при поддержке ЮНОПС 14 онкологических больниц по всему Узбекистану были оснащены **более чем 1700 единицами оборудования на сумму 62 миллиона долларов США**. Обновления позволяют онкологическим центрам предоставлять более широкий спектр услуг на местном уровне, снижая необходимость для пациентов обращаться за помощью за пределы своего региона.

«За каждым оборудованием стоит пациент, который заслуживает своевременной и качественной помощи, и ЮНОПС гордится тем, что поддерживает правительство Узбекистана в укреплении онкологических служб по всей стране, обеспечивая доступность современной диагностики и лечения для людей во всех регионах», — добавляет Элейн Конкиевич.



Описание: Сотрудник ЮНОПС наблюдает за вводом в эксплуатацию линейного ускорителя во время выездного обучения медицинских работников.

Фото: ЮНОПС Узбекистан | Нигина Содикова

Одним из значительных достижений проекта стало внедрение передового и высокоспециализированного медицинского оборудования, ранее недоступного в государственной системе здравоохранения. В его число входят **3 линейных ускорителя для**

высокоточной лучевой терапии, 7 современных систем МРТ, 12 цифровых маммографов, 33 современных рентгеновских аппарата, ангиографические системы и почти 100 малоинвазивных эндоскопических и лапароскопических инструментов. Эти технологии повышают точность диагностики, способствуют раннему выявлению заболеваний и позволяют проводить более целенаправленное и эффективное лечение в соответствии с международными стандартами.

«Это новое поколение маммографии — настоящая революция в визуализации молочной железы. Аппараты включают томосинтез и вакуумную биопсию, что позволяет выявлять опухоли на крайне ранней стадии — даже размером всего 0,5 мм, меньше рисового зерна! Оно также позволяет проводить точный забор образцов ткани без хирургического вмешательства, поэтому лечение начинается задолго до того, как опухоль станет клинически видимой», — отмечает **доктор Лола Зокирова**, врач-онколог-маммолог.



Описание: Доктор Лола Закирова демонстрирует пациентке маммографическое оборудование.

Фото: ЮНОПС Узбекистан | Нигина Содикова

Помимо поставки оборудования, ключевыми остаются устойчивое развитие и укрепление системы. С 2024 года при поддержке ЮНОПС **почти 1500 врачей, техников и медицинских работников** прошли обучение безопасной эксплуатации, техническому обслуживанию и эффективному клиническому применению сложных технологий во всех больницах-получателях. Параллельно были созданы **Национальный онкологический регистр и Информационная система здравоохранения в области онкологии**, в рамках

которых было поставлено 350 ИКТ-устройств, что заложило основу для планирования на основе данных и улучшения отслеживания пациентов.

*«Исламский банк развития гордится своим участием в жизни Узбекистана и сотрудничеством, которое мы установили с ЮНОПС. Узбекистан добивается значительных успехов в укреплении своего сектора здравоохранения, и этот центр является ярким примером этого прогресса. Мы по-прежнему привержены поддержке этих усилий в долгосрочной перспективе», — заявил президент Исламского банка развития **доктор Мухаммад Сулейман Аль-Джасер** в сентябре 2025 года во время своего визита в Ташкентский онкологический центр вместе с министром здравоохранения и заместителем исполнительного директора ЮНОПС.*

Поскольку Узбекистан продолжает продвигать реформы в секторе здравоохранения, ЮНОПС по-прежнему привержен поддержке правительства на этом пути в соответствии с национальными приоритетами и Целями устойчивого развития. Во Всемирный день борьбы против рака подобные коллективные усилия подтверждают общую приверженность укреплению лечения рака по всей стране и обеспечению того, чтобы ни один пациент не остался без внимания.

КОНЕЦ



К сведению редакторов:

Контактная информация для прессы:

Нигина Содикова, специалист по связям с общественностью ЮНОПС Узбекистан,
niginas@unops.org

О ЮНОПС:

Миссия ЮНОПС заключается в оказании помощи людям в улучшении жизни, а странам - в достижении мира и устойчивого развития. Мы содействуем Организации Объединенных Наций, правительствам и другим партнерам в управлении проектами, обеспечении устойчивой инфраструктуры и эффективных закупок. Подробнее: www.unops.org.